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FALLECIDO TRAS CAER DE UNA MULA EN LA CORDILLERA

MUERTE DE ARRIERO DEJA EN 
EVIDENCIA DRAMA DEL RUBRO
Uno de los principales motivos que obliga a los crianceros a buscar en sitios más alejados, 
de difícil acceso y cerca de los límites geográficos con Argentina, es el forraje para sus 
animales. La sequía que lleva diezmando la región por más de una década los ha golpeado 
fuertemente. 03
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Inician participación comunitaria 
para la actualización de su plan regulador

CON GRAN CONVOCATORIA EN MONTE PATRIA

Anteriormente, se había intentado desarrollar nuevos planes 
reguladores para la comuna; sin embargo, no tuvieron éxito, y 
uno de los factores del fracaso fue la escasa participación de 
sus habitantes en los procesos, situación que hoy se pretende 
revertir.

Con el fin de recoger todas las ideas 
y los requerimientos de quienes ha-
bitan Monte Patria, el martes 15 de 
marzo se realizó la primera jornada 
de Participación Comunitaria para la 
actualización del Plan Regulador de la 
comuna y contó con la intervención de 
su alcalde, Cristian Herrera; el jefe del 
proyecto de la Consultora Geodesus, 
Rodrigo Tapia; el director de Políticas 
Públicas de la UCN, Luis Moncayo; 
y la asistencia de líderes vecinales y 
habitantes de la comunidad intere-
sados en el programa. 

Cabe señalar que la instancia también 
se dio en las localidades de El Palqui 
el miércoles, Chañaral Alto el jueves 
y Huatulame el día viernes, mientras 
que para esta semana se espera que la 
iniciativa se lleve a cabo en Chilecito, 
Carén, Tulahuén y Rapel con el mismo 
propósito de dejar en conocimiento 
de la mayor cantidad de personas 
posibles el desarrollo del plan y contar 
con su involucramiento activo. 

PARTICIPACIÓN ACTIVA
Anteriormente, se había intentado 

desarrollar nuevos planes reguladores 
para la comuna de Monte Patria; sin 
embargo, no tuvieron éxito, y uno de 
los factores del fracaso fue la escasa 
participación sus habitantes en los 
procesos, situación que hoy se pre-
tende revertir. Así lo nota Ana Herrera, 
presidenta de la Unión Comunal de 
la Junta de Vecinos de Monte Patria, 
que señala que “hay más participa-
ción y la gente está haciendo notar 
sus necesidades, ahora hay mucha 
más personas en comparación a las 
convocatorias anteriores”.

En esa misma línea de participa-
ción ciudadana, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera, agrega que 
no se puede desarrollar un proyecto 
de este tipo sin el conocimiento de 
los vecinos de la zona, al respecto 
el edil especifica que “este es un 
instrumento que nos va a permitir un 
desarrollo de los territorios de acuerdo 

TOMÁS CONTADOR
Ovalle

Vecinos de Chañaral Alto en una de las jornadas de Participación Comunitaria.
EL OVALLINO

a lo que la comunidad quiera, no a 
lo que quieran personas encerradas 
entre cuatro paredes”.

Rodrigo Tapia, jefe de proyecto de 
la Consultora Geodesus, recalca la 
importancia de que sea la comunidad 
quien manifieste sus necesidades en 
esta clase de iniciativas y como las 
autoridades trabajan en conseguirlo, en 
concreto señala que “el Ministerio de 
Vivienda ha ido incentivando a niveles 
regionales el hacer procesos con la 
gente, porque son actores relevantes 
en la construcción de la realidad, no 
es algo que solo le corresponde a 
los sectores productivos y políticos, 
sino que a todos, porque tienen que 
tener un espacio para manifestar la 
construcción de la imagen objetivo 
de lo que quieren”.

Otro factor a considerar es el reco-
nocimiento de los inconvenientes y 

necesidades de la comunidad, si-
tuaciones que viven los vecinos en 
diariamente y que, por lo tanto, son 
de su conocimiento y pueden servir a 
la hora de ser consultados, sobre ello 
Luis Moncayo, director de Políticas 
Públicas de la UCN, detalla que “nos 
interesa que la gente opine y pueda 
identificar los problemas más rele-
vantes de distintas dimensiones, los 
problemas sociales, económicos, de 
riesgo que hay en la comuna, como 
bajadas de agua, escasez, incendios, 
todo ello priorizado por los vecinos va 
a ayudar a que la propuesta del Plano 
Regulador sea la más adecuada”.

PRIMER PASO
El desarrollo del proyecto es algo que 

aún está en subiendo sus primeros 
peldaños y que tomará tiempo poder 

concretar, de esta manera lo aclara 
Cristian Herrera, que explica que 
“este es el inicio de un proceso largo, 
que se espera que en los próximos 
dos años recién pueda contar con la 
aprobación por parte del Ministerio 
de Vivienda y el Gobierno Regional”.

Y agrega que “esta es la primera 
etapa del levantamiento con las or-
ganizaciones, lo que nos tiene muy 
contentos, considerando la gran par-
ticipación de la gente”.

“ESTE ES UN INSTRUMENTO 
QUE NOS VA A PERMITIR 
UN DESARROLLO DE 
LOS TERRITORIOS DE 
ACUERDO A LO QUE LA 
COMUNIDAD QUIERA, NO A 
LO QUE QUIERAN PERSONAS 
ENCERRADAS ENTRE 
CUATRO PAREDES”
CRISTIAN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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ESCUELA DE 
PROYECCIÓN OVALLE

Con el objetivo de ser futbolistas 
profesionales, nacidos entre los años 

2008-2016, a realizarse los días: 

MARTES 22 JUEVES 24 / MARTES 29 / 
JUEVES 31 ABRIL, MARTES 5 Y JUEVES 7 
ABRIL CANCHA QUISCAL 16:00 HORAS 

LOS ESPERAMOS

 PRUEBA DE SELECCIÓN 
jugadores de proyección

Escasez hídrica: factor determinante 
en el riesgo de la labor criancera 

EN RAZÓN DE FALLECIMIENTO DE ARRIERO

Escasez hídrica en la zona obliga a crianceros a buscar forraje en zonas de mayor riesgo.
EL OVALLINO

En palabras de la presidenta 
del Consejo Regional 
Campesino, Leticia Ramírez 
“el 2005 les advertíamos 
a las autoridades que la 
pluviometría había bajado y 
en ese contexto les pedimos 
que generaran otras formas 
de poder capturar agua 
para la permanencia de los 
campesinos en el territorio”.

Daniel Flores, criancero oriundo de 
Combarbalá, es el segundo que fallece 
en lo que va del año mientras inten-
taba llevar a sus cabras a alimentarse 
en la cordillera, el primero fue Luis 
Elgueda, por complicaciones de salud 
derivadas de una hernia en el mes de 
febrero. Dicha situación hace pensar 
en las condiciones de riesgo a las que 
se someten estas personas a la hora 
de desarrollar este trabajo.

Una de los principales motivos que 
obliga a los arrieros a buscar en si-
tios más alejados, de difícil acceso 
en la cordillera y cerca de los límites 
geográficos con Argentina, el forraje 
para sus animales, es la sequía que 
lleva diezmando la región por más de 
una década.

Así lo entiende Leticia Ramírez, presi-
denta del Consejo Regional Campesino 
de la Región de Coquimbo, que asegura 
que desde “el 2005 les advertíamos 
a las autoridades que la pluviometría 
había bajado y en ese contexto les 
pedimos que generaran otras for-
mas de poder capturar agua para la 
permanencia de los campesinos en 
el territorio”.

En ese sentido, el alcalde de 
Combarbalá, Pedro Castillo, también 
manifiesta la relación de la sequía en 
la región con el fallecimiento de en 
concreto Daniel Flores y las dificul-
tades de encontrar alimento para sus 
animales, especificando que “es una 
señal evidente de que la escasez hídrica 
ha disminuido la cantidad de forraje 
natural que se da en la cordillera”.

MEDIDAS INEFICACES
Leticia Ramírez se muestra crítica 

respecto de la preocupación y accio-
nes de las autoridades a la hora de 
prestar soluciones a la situación de 
riesgo y precariedad en la que obran 
los arrieros de la zona, y si bien señala 
que hay disposiciones no responden 
efectivamente a solucionar el problema 
e indica que “la medida existe y se 
llama Plan Caprino, está diseñado 
para la sustentabilidad ambiental del 
componente caprino”.

Sin embargo, agrega que no se ajusta 
a las necesidades de los campesinos 

Ovalle

porque “la idea era proveer agua, 
tierra y forraje, pero los gobiernos 
anteriores convirtieron el plan en 
uno lechero, cuando lo primero es 
propender a generar las condiciones 
para que existan las cabras, porque 
si no, no hay leche”.

RESPONSABILIDAD ESTATAL
Para la presidenta del Consejo 

Regional Campesino, las autoridades 
no han sabido responder a su llamado 
y no siente que tengan intenciones 
reales para revertir la situación, así 
detalla que “hay una falta de voluntad, 
esto no es desconocimiento, porque 
se ha repetido hasta el cansancio a 
los distintos gobiernos lo que se ne-
cesita para que los crianceros sigan 

existiendo, pero ellos mantienen sus 
formas”.

A lo que agrega que “el Estado se ha 
mantenido en permanente abandono 
del territorio rural y las consecuencias 
son estas”.

Por otro lado, Pedro Castillo con-
sidera que una forma de asistir al 
sector campesino, en específico a 
los crianceros, es con cooperación 
económica ya empeñada y espe-
cifica que “las ayudas que se han 
comprometido por parte del Gobierno 
Regional y nacional, particularmente 
la aprobación del 5% de emergencia 

puede llegar pronto a los municipios, 
para que podamos apoyar entre tan-
tas medidas, la entrega de forraje a 
los crianceros para evitar que ellos 
tengan que extender su estadía en la 
cordillera” y evitar mayores riesgos. 

Desde la Delegación Presidencial 
Provincial del Limarí, también se con-
sidera el efecto de la falta de agua en 
el deceso de Daniel Flores, y afirman 
que “sabemos que este fallecimiento 
se da en un contexto de crisis producto 
de la escasez hídrica que afecta espe-
cialmente a los crianceros y crianceras 
de la Provincia, a quienes reiteramos 
nuestro compromiso de trabajo con 
sentido de urgencia”.

REPATRIACIÓN DEL FALLECIDO
También desde la delegación indi-

can su cometido con la devolución 
pronta del cuerpo de Daniel Flores y 
puntualizan que “hemos estado en 
permanente contacto con la familia 
afectada, para brindarles todo el acom-
pañamiento y apoyo necesario en las 
gestiones de repatriación ayuda social, 
en coordinación con la gobernadora 
Krist Naranjo, la Municipalidad de 
Combarbalá y las autoridades de la 
Provincia de San Juan”.

En cuanto al comienzo de los trámites 
para repatriar los restos del fallecido, 
edil comabarbalino, detalla que “for-
malmente va a comenzar mañana 
(hoy), no obstante hay avanzadas 
conversaciones (con el gobernador 
de la provincia de San Juan, Sergio 
Uñac) debido a la intervención del 
delegado presidencial Rubén Quezada, 
así como la del delegado provincial 
Galo Luna”.

“EL ESTADO SE HA 
MANTENIDO EN 
PERMANENTE ABANDONO 
DEL TERRITORIO RURAL Y 
LAS CONSECUENCIAS SON 
ESTAS”. 

LETICIA RAMÍREZ
PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL 
CAMPESINO, REGIÓN DE COQUIMBO.
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Pesar causó en Punitaqui el posible caso de parricidio ocurrido en abril del año pasado. 
CEDIDA

Cerca de 11 meses han pasado desde 
que en Punitaqui un pequeño de 7 
años falleció tras recibir una serie 
de golpes por parte de su madre, 
esto en el sector de Canchas de 
Higueritas. Desde el Ministerio 
Público informaron que la causa 
aún no está cerrada, aunque 
aclararon que “próximamente podría 
efectuarse este proceso”. 

Caso de parricidio en Punitaqui: imputada se 
mantiene en prisión preventiva 

HECHO OCURRIDO EN ABRIL DEL 2021

En abril del año pasado se dio un 
lamentable hecho en el sector de 
Canchas de Higueritas, comuna de 
Punitaqui, esto cuando una mujer 
identificada por las iniciales J. A. C. 
T. golpeó en reiteradas ocasiones a 

mento adjunto en la causa.

CAUSA EN CURSO
Cuando la madre fue formalizada 

se fijaron 90 días de investigación, 
plazo que una vez cumplido fue 
extendido por la misma cantidad de 
días en una audiencia dirigida por 
el magistrado Luis Alberto Muñoz 
Camaño. 

Desde la fiscalía informaron que 
el proceso investigativo continúa, 
aunque señalan que prontamente 
podrían darse término a este. 

“La causa aún no está cerrada, 
aunque próximamente podría efec-
tuarse este proceso. Como fiscalía 
estaremos pendientes sobre las 
próximas audiencias y cabe recordar 
que la imputada se mantiene con 
la cautelar de prisión preventiva”, 
declaró el fiscal de Ovalle, Carlos 
Jiménez.

su hijo de 7 años de edad, todo ante 
la vista de su hermano más pequeño.

Los golpes provocaron que el niño 
sufriera múltiples lesiones, hemato-
mas, equimosis y escoriaciones en 
casi todo el cuerpo; erosiones en la 
región facial; erosiones y equimo-
sis en la región cervical y torácica; 
múltiples equimosis en abdomen, 
brazos, piernas y glúteos.

Tras esto, la propia madre habría 
llamado a Carabineros y trasladado 
al pequeño al CESFAM de la comu-
na, en donde lamentablemente el 
menor llegó fallecido producto de 
las lesiones. 

Por estos hechos, la mujer fue for-
malizada por el delito de parricidio, 
por lo que en su momento se informó 
que arriesgaría la pena de presidio 
perpetuo calificado. 

MEDIDA CAUTELAR NO REVOCADA
Una vez formalizada la investigación, 

se le concedió a J. A. C. T. la medida 
cautelar de prisión preventiva. 

En octubre pasado, después de 
transcurrir seis meses desde la fi-
jación de la cautelar, se convocó a 
una audiencia para la revisión de 
esta misma. 

En la primera sala del Juzgado de 
Garantía de Ovalle se realizó dicha 
audiencia a principios de noviembre, 
en donde finalmente se optó por 
mantener la prisión preventiva a 
la imputada, “atendido que no han 
variado los antecedentes que se 
tuvieron a la vista al momento de 
decretarla”, según detalló el docu-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Punitaqui

“LA CAUSA AÚN NO 
ESTÁ CERRADA, AUNQUE 
PRÓXIMAMENTE PODRÍA 
EFECTUARSE ESTE 
PROCESO”

CARLOS JIMÉNEZ
FISCAL DE OVALLE  
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La joven de 18 años dio a conocer su caso a través de las redes sociales.
CEDIDA

Desde el Ministerio Público 
manifestaron que al conocer el 
caso iniciaron la investigación 
correspondiente, gestionando 
además las  acciones con la Unidad 
de Atención a Víctimas y Testigos.

Fiscalía actúa de oficio en caso 
de joven mujer maltratada por ex pareja

HECHO CONOCIDO A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

Durante la semana pasada se conoció 
el caso de una joven de 18 años de 
edad, quien denunció maltrato por 
parte de su ex pareja.

El caso lo dio a conocer a través de 
sus redes sociales, con imágenes en 
video que demostrarían los hechos 
de violencia. 

Ante esto, el Servicio Nacional de 
la Mujer y la Equidad de Género se 
contactó con la joven mujer para 
prestar su apoyo jurídico y psicosocial. 

Quien también tomó cartas en el 
asunto, tras tener conocimiento de 
estos hechos, fue el Ministerio Público, 
quien actuó de oficio para iniciar las 
investigaciones. 

“Iniciamos investigación de oficio, 
atendido el conocimiento de los he-
chos que se han hecho públicos en 
los últimos días y desde ya estamos 

gestionando acciones con la Unidad 
de Atención a Víctimas y Testigos 

indicó el fiscal jefe de Ovalle, Carlos 
Jiménez.

para las respectivas coordinaciones 
de atención que ayuden a la causa”, 

LUCIANO ALDAY
Ovalle

18
años tiene la joven víctima de violen-
cia  por parte de su pareja en la co-
muan de Ovalle
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temas. Formar y comenzar poco a 
poco a cambiar lo que es la men-
talidad machista que existe hoy día 
en nuestro país. Esto de cosificar 
hoy día a las personas,  particu-
larmente a las mujeres y también 
tener una mirada con equidad de 
género respecto del quehacer diario 
y respecto de cómo me comporto. 
Eso significa más formación, más 
educación, pero en la perspectiva 
de una educación no sexista, donde 
efectivamente avancemos hacia la 
paridad entre los sexos”.

-¿Y cuál es el desafío que tienen  
ustedes frente de la educación no 
sexista?

“El desafío central y por eso le 
pedimos al ministro de Educación 
hacer una jornada en todo el país 
para que de séptimo a cuarto medio 
podamos conversar con nuestros 
estudiantes todo lo que significa la 
educación no sexista, el profundo 
sentido que tiene y el gran desafío es 
que podamos incorporarlo en todos 
los procesos escolares como materia 

pertinente a conversar, dialogar y a 
formar al ser humano dentro de la 
lógica de la integralidad, con esta 
perspectiva no sexista, ese es el gran 
objetivo que nos hemos planteado y 
para eso estamos trabajando”.

-¿Por qué no tienen presidenta 
en el gremio, porque es una orga-
nización machista en la cúpulas o 
porque no se presentan candidatas 
para el cargo?

“Candidatas siempre han existido. 
La nuestra es una organización muy 
democrática, que claramente tiene 
que ver con los liderazgos que puedan 
existir al interior de la organización, 
pero no hay ninguna imposibilidad 
para que las mujeres colegas puedan 
también asumir un cargo como el de 
presidenta del Colegio de Profesores. 
Es más, nosotros tenemos un sistema 
de votación que es absolutamente 
paritario y no puede haber repre-
sentación mayoritaria de  un sexo 
por sobre otro”.

-¿Cuál es el principal tema que 
le interesa llevar adelante en su 

El presidente nacional del Colegio 
de Profesores, Carlos Díaz Marchant, 
declaró a diario El Día que la digni-
ficación del Magisterio era un tema 
central para ellos, como también el 
reconocimiento y pago de deudas 
históricas que se tiene con ellos.

En un contacto telefónico desde 
la capital, valoró que en la actua-
lidad se cuente con un ministro de 
Educación que sea docente, reco-
nociendo que entiende de la materia 
y de cómo funcionan las escuelas 
interiormente, aunque advirtió que 
no bastaba con ser docente, sino 
que tenga también la mirada de lo 
que es hoy el profesorado nacional.

-¿Cuál será la relación que man-
tendrán con el gobierno?

“La que mantenemos siempre con 
todos los gobiernos, que es una rela-
ción de diálogo, de buscar soluciones, 
de buscar caminos para resolver los 
problemas que se presentan tanto 
en educación y que afecta a los 
estudiantes y a los profesores.”

-La educación rural es la más 
deficitaria, ¿qué proponen que 
se haga?

“Nosotros tenemos para la educación 
rural una atención muy especial, el 
7 de abril vamos a levantar un mo-
numento a la profesora y al profesor 
rural en la comuna de Castro, como 
una forma de representar también 
nuestra preocupación respecto de este 
importante sector de la educación y 
lo que proponemos es que exista un 
mayor aporte a la educación rural. 
Que existan más recursos, políticas 
que vayan dirigidas a permitir que la 
educación rural pueda ser validada, 
reconocida y pueda tener todos los 
insumos para poder llevar adelante la 
labor del docente como corresponde”.

-¿Qué los impulsó a pedir que 
la Contraloría se pronuncie sobre 
programas de educación sexual?

“Fundamentalmente el hecho de que 
tenemos una serie de normativas en 
el Ministerio de Educación que no se 
han hecho parte de distintas leyes 
que han surgido en el último tiempo. 
Tenemos unan normativa ministerial 
que es muy antigua y, sin embargo, 
ha habido leyes que han generado 
situaciones concretas respecto de 
las minorías sexuales que no están 
consideradas, no están expresadas 
en los cambios que deben existir 
también en el ministerio para que 
vayan acorde con la ley”.

-¿Según el Magisterio, qué está 
fallando cuando en colegios de 
Santiago aparecen alumnas acu-
sando acoso y abusos de parte de 
otros estudiantes?

“Indudablemente que ahí lo que 
está ocurriendo tiene que ver con la 
mirada y la perspectiva patriarcal que 
existe en nuestra sociedad de la cual 
los establecimientos educacionales 
tampoco son ajenos y, por tanto, aquí 
lo que está faltando es una mayor 
orientación, educación, formación, 
conversar, dialogar respecto de estos 

“No hay imposibilidad para que 
mujeres asuman presidencia del 

Colegio de Profesores”
administración del gremio?

“Son varios temas, no es que sea 
uno solo, pero, por supuesto, que la 
dignificación del Magisterio es un 
tema central y fundamental, que 
tiene distintas bajadas que van bá-
sicamente en la lógica de entender 
que aquí hay derechos conculcados 
por mucho tiempo que hemos venido 
exigiendo a la autoridad y que deben 
de ser considerados. Reparación y 
pagar las deudas que se tienen con 
el gremio, que también nos parece un 
tema importante y, por sobre todo, 
fortalecer la profesión docente y la 
educación pública en nuestro país 
para poder tener una educación pú-
blica sólida, macisa, que pueda ser 
el pilar central y la columna vertebral 
del sistema educativo chileno”.

- ¿Están conformes con el retorno 
presencial a clases?

“Nosotros vemos con preocupación 
este retorno, porque vemos que hay 
muchas situaciones que  posibilitan la 
situación de contagios entre nuestros 
estudiantes, nuestros profesores y 
las comunidades escolares. Eso nos 
tiene muy preocupados, estamos 
muy contentos, porque estamos nue-
vamente con nuestros estudiantes, 
sabemos que ellos también tenían 
muchos deseos de volver al igual que  
nosotros, pero en lo concreto, hay 
que avanzar hacia una presencialidad 
segura y hoy día lamentablemente 
por el protocolo existente eso no se 
está dando”.

-¿Cómo valoran tener un ministro 
de Educación que haya nacido en 
las aulas?

“Nos parece muy favorable, nosotros 
creemos que es muy importante. 
Lo vemos de forma muy positiva 
el que un docente sea ministro de 
Educación. En lo personal he tenido 
varias reuniones con él y  realmente 
se percibe que de educación sí sabe, 
se maneja y tiene experiencia y sabe 
muy bien lo que ocurre al interior de 
una escuela, que es muy distinto a 
lo que teníamos anteriormente, un 
abogado que jamás había pisado una 
escuela como profesor y no podía 
tener esa claridad. Así que  valoramos 
eso, pero también decimos que no 
basta solo con ser docente, nece-
sitamos que junto con ser docente, 
además, pueda ir en la línea de lo 
que hemos ido planteando y pueda 
tener la mirada de lo que es hoy día 
el profesorado nacional, respecto de 
las políticas a implementar”.

CARLOS DÍAZ MARCHANT, PRESIDENTE COLEGIO DE PROFESORES

El presidente del profesorado descartó que fueran un 
gremio machista indicando que tenían un sistema de 

votación paritario. Por otra parte, valoró que el ministro 
de Educación sea un docente y anticipó que la relación 

con el actual gobierno es la misma que se ha tenido con 
otras administraciones del país.

CEDIDA

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena
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Durante la jornada de ayer se 
diagnosticaron 489 nuevos 

casos. Con esta cifra, la 
región alcanza los  119.682 

contagios por el virus desde el 
inicio de la pandemia.

Cinco fallecidos por covid arrojó 
un nuevo balance sanitario regional

SEGÚN LAS AUTORIDADES SANITARIAS

Ayer las autoridades de Salud en-
tregaron un nuevo reporte sanitario 
sobre avance del coronavirus en la 
Región de Coquimbo.

Durante la jornada de ayer domingo, 
se diagnosticaron 489 nuevos casos. 
Con esta cifra, la región alcanza los 
119.682 contagios por el virus. De 
acuerdo a lo informado por la auto-
ridad sanitaria, se mantienen 2.167 
casos activos.

Respecto a los decesos a causa de 
la pandemia, se informaron 5 nuevos 
fallecidos, 1 con residencia en la co-
muna de Coquimbo, 1 en Los Vilos, 1 
de Combarbalá, 1 de Punitaqui y 1 de 
Río Hurtado. De esta manera se llega 
a los 1320 muertos por covid desde 
el inicio de la pandemia en la zona.

En cuanto a la positividad semanal, 
esta llegó a los 14.05%, 

Mientras la ocupación de las resi-
dencias sanitarias tienen un 63% 

de ocupación.

PROTOCOLO PARA COLEGIOS
La ministra de Salud, María Begoña 

Yarza, entregó ayer nuevos detalles 
de la forma en que operará el nuevo 
protocolo para los colegios, luego de 
que el viernes la Comisión Nacional 
de Respuesta Pandémica sostuviera 
su primera reunión

La autoridad de salud indicó que se 
buscará que los aforos que tengan 
las salas de clases estén relaciona-
das con el porcentaje de vacunación 
alcanzado en un curso. 

y más especifica”, aclaró la ministra.
Yarza manifestó que es la sala de 

clase donde se observará cuánto nivel 
de protección (vacunados) tiene. 

“Si ese grupo tiene una cobertura de 
vacuna que nosotros situamos como 
segura, efectivamente no tiene que 
concurrir el metro de distancia entre 
uno y otro. Ese nivel de seguridad lo 
vamos a situar entre el 80% por ahí 
va la cifra”, dijo. En el caso de que 
alguien de ese grupo no estuviera 
vacunado, “esa persona va a tener 
que testearse con frecuencia, para 
que esa persona no sea un factor 
para los demás”, finalizó.

“Estamos viendo el tema por uni-
dad, grupo de sala, más que mirar 
por promedios, que no nos sirve; 
tenemos una mirada más territorial 

Equipo El Día   / La Serena

@eldia_cl

CASOS NUEVOS 489

CASOS TOTALES 119.682

CASOS ACTIVOS 2167

TOTAL FALLECIDOS 1320

REPORTE CORONAVIRUS
Región de Coquimbo
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Provincial Ovalle hace historia 
al clasificar en Copa Chile

JORNADA HISTÓRICA EN EL ESTADIO DIAGUITA

El “Ciclón del Limarí” logró un agónico empate 1 a 1 ante San 
Marcos de Arica, forzando la definición a penales. Desde los 
doce pasos, el elenco ovallino fue más eficaz, al imponerse por 
3 a 2. 

Una jornada histórica se vivió en el 
Estadio Diaguita, en donde Provincial 
Ovalle, de la Tercera División A, logró 
eliminar a San Marcos de Arica, de la 
Segunda División Profesional. Esto en 
la primera fase de la Copa Chile 2022.

Esta es la segunda participación 
del “Ciclón del Limarí” en este tor-
neo, la primera había sido en 2018 
cuando quedó eliminado a manos de 
Cobreloa. Para esta ocasión, el club 
se había planteado el objetivo de 
superar esa primera etapa, y lo logró 
de una manera épica.

Hay que destacar que el plantel de 
Provincial Ovalle es sub 23 por la 
nueva normativa del campeonato de 
Tercera División, mientras el equipo 
ariqueño cuenta con un gran número 
de jugadores de experiencia. 

PRIMER TIEMPO AMARGO
Provincial Ovalle saltó al césped del 

Estadio Diaguita al más puro estilo de 
Boca Juniors, ya que lo hizo con una 
camiseta azul franjeada de amarillo 
en el estómago.

En los primeros minutos, tras el 
pitazo inicial se notó que este era el 
primer partido oficial de la temporada, 
porque ambos equipos demoraron en 
demostrar su juego, no fue hasta pa-
sado los 15 minutos que se generaron 
las primeras dos llegadas a favor de la 
visita, ambas con disparos desviados 
de Nahuel Donadell.

Por su parte, el “Ciclón del Limarí” 
tuvo su primer disparo a puerta en los 
pies de Joaquín Fenolio, quien remató 
suavemente tras un contragolpe, en 
donde el arquero Juan Dobboleta no 
se despeinó para tomar el balón. 

Casi llegando a la media hora de 
juego, Leandro Vargas tuvo otro dis-
paro directo al cuerpo de Dobboleta, 
mientras que en el arco contrario 
apareció Valentín Coria, tras pase de 
Bairon Monroy, pero su disparo se fue 
por sobre el horizontal. Tras esto vino 
el minuto de hidratación. 

Al minuto 39 el delantero de Provincial 
Ovalle Pedro Cifuentes se tiró dentro 
del área, pero el árbitro no compró, 
desestimando el cobro penal que 
reclamaban los ovallinos, tras esa 
jugada, Arica se lanzó en contragol-
pe, logrando abrir el marcador con 
anotación de Ignacio Mesías.

EL QUE LA LUCHA LA ENCUENTRA
La primera llegada del segundo 

tiempo fue con un remate desviado 
de Joaquín Fenolio, mismo destino 
que tuvo un remate de Monroy en 
los 53 minutos. 

En los 55’ Ricardo Rojas ordenó el 
ingreso de Kevin Araya y Luis Espínola, 
cambios que parecieron dar buenos 
frutos, ya que poco a poco Provincial 
Ovalle fue tomando el dominio de las 
acciones. De hecho, un pase filtrado 
de Espínola habilitó de gran manera 
a Pedro Cifuentes, quien enganchó 
y remató, pero el balón se fue por un 
costado.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

En los 90 minutos reglamentarios Provincial Ovalle empató 1 a 1 con San Marcos de Arica. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Provincial Ovalle inauguró en este partido una camiseta similar a la de Boca Juniors.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

San Marcos de Arica logró generarse 
una clara oportunidad al minuto 62, 
cuando Matías Leiva centró para 
Valentín Coria, quien cabeceó para 
exigir la tapada del arquero Mauro 
Pizarro. 

El partido decayó por momentos, ya 

que los ariqueños intentaban enfriar 
el partido al solo desplegarse en su 
campo, mientras en cada interrupción 
alguno de sus jugadores se lanzaban 
al piso para ganar tiempo. Esta estra-
tegia les terminaría jugando en contra, 
ya que el árbitro decidió compensar 

ese tiempo perdido agregando siete 
minutos más a los 90 reglamentarios. 

En los 90+6 un tiro libre para 
Provincial Ovalle parecía la ocasión 
ideal para empatar el encuentro, pero 
el cabezazo de Michel Rojas encontró 
una tapada notable de Dobboleta. 

Pero el que la busca la encuentra, y en 
el último suspiro del partido apareció 
Jeremy Orellana para sentenciar el 
empate 1 a 1, ante la feble reacción 
de la defensa ariqueña. 

CELEBRACIÓN “CICLONERA”
Tras el pitazo final el público ovallino 

alentó a sus jugadores mientras se 
preparaban mentalmente para la 
definición a penales. 

Los aplausos y gritos dieron resultado 
en los jugadores de Provincial Ovalle, 
y asustó a los de San Marcos de Arica, 
ya que el elenco local se impuso por 
3 a 2 en los lanzamientos desde los 
doce pasos, logrando así una histórica 
clasificación a la segunda fase de la 
Copa Chile.

A ESPERAR RIVAL
Los equipos clasificados de esta 

primera fase se enfrentarán en la 
segunda etapa a los elencos de la 
Primera B. 

En los próximos días la Federación 
definirá los cruces por ubicación 
geográfica, por lo que en el horizonte 
de Provincial Ovalle podrían aparecer 
clubes como Cobreloa, Deportes 
Copiapó o alguno de la Región de 
Valparaíso o Región Metropolitana. 
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